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Entrer à Gaza 
 
 

 
 
 
Cardinal Pizzaballa, vous avez été le premier, et toujours le 
seul, chef religieux à entrer à Gaza. Pourriez-vous nous 
parler de cette expérience, notamment en termes de 
relations humaines? 
 

Oui, j'ai réussi à entrer à Gaza. Et j'espère y retourner. Le devoir d'un 
pasteur est d'être là, d'être présent aux côtés de son troupeau. Je 
voulais non seulement être proche d'eux mais aussi comprendre 
comment les aider, leur être utile. Quand je suis entré à Gaza -et cela 
n'a pas été facile- j'ai trouvé une situation terrible, une ville détruite, 
où la présence de bâtiments démolis ne permet même pas de repérer 
les rues et donc de s'orienter. Une désolation totale. D'un autre côté, 
j'ai trouvé une communauté vivante et émouvante. Les gazaouis ont 
été surpris par mon arrivée, et avec moi par celle de leur curé, le père 
Gabriel, qui était resté hors de Gaza le matin du 7 octobre. Je suis 
resté quatre jours. Des jours de labeur et d'espoir. Ce qui m'a le plus 



frappé dans cette communauté, c'est que je n'ai pas perçu un seul mot 
de rancœur, de haine, de colère. 
Rien. Et cela m'a beaucoup surpris, car humainement, ils avaient 
toutes les raisons du monde d'être en colère et frustrés. J'ai beaucoup 
apprécié la présence et le travail incroyable des sœurs. J'ai été très 
touché par les paroles d'un jeune garçon que j'ai confirmé à l'époque. 
L'attaque du 7 octobre avait été baptisée “Opération Al Aqsa Flood” 
par le Hamas, et il m'a dit: «Si c'est le déluge, nous, la communauté 
chrétienne de Gaza, sommes l'arche de Noé». L'arche suspendue au-
dessus des vagues d'une mer de violence et dont la proue pointe vers 
l'arc-en-ciel de la paix. 
 

 
La position de l'Église est d'une simplicité désarmante: on 
se tient aux côtés de ceux qui souffrent. Quel que soit leur 
camp. Pourtant, elle peine à être comprise. De ce point de 
vue, vous avez été une cible fréquente au cours de cette 
année, tiraillé de part et d'autre. Voulez-vous profiter de 
cette occasion pour répondre à ces critiques? 
Lorsque l'on joue un rôle public dans un contexte aussi polarisé, il est 
inévitable d'être une cible. L'important est que, lorsqu'on parle, on 
essaie d'exprimer non pas ce que les autres s'attendent à entendre, 
mais ce que l'on croit en conscience être juste et vrai. Il faut aussi 
tenir compte des erreurs, qui sont aussi commises, parce qu'elles sont 
inévitables dans un contexte aussi critique: par exemple, une 
communication parfois excessive, ou manquante ou incomplète. 
L'important est d'être honnête: l'Église doit être avec ceux qui 
souffrent. Toujours. L'Église ne peut pas être neutre. Je ne peux pas 
aller dire à mes paroissiens de Gaza, qui sont sous les bombes, «nous 
sommes neutres». Cependant, s'il est vrai que l'Église ne peut pas être 
neutre, il est également vrai que nous ne pouvons pas participer à la 
confrontation. Ce serait non seulement une erreur mais aussi une 
folie dans un contexte où, en soixante-seize ans de guerre, les fautes 
des uns et des autres ne se compensent pas mais s'additionnent. Dans 
un environnement aussi polarisé, il n'est pas facile d'être vrai, d'avoir 
le courage d'une parole de vérité et d'être capable d'exprimer sa 
proximité avec ceux qui souffrent. Il faut toujours garder le dialogue 
ouvert avec tout le monde, avec ceux qui souffrent, bien sûr, mais 
aussi avec ceux qui causent cette souffrance. 



Il faut toujours être et rester, en tant que personne et en tant 
qu'institution, une référence libre dans tous les sens du terme, dans 
ce douloureux bourbier de violence, de haine, de récits d'exclusion et 
de rejet. Je ne suis pas appelé à exprimer les positions des 
Palestiniens, encore moins celles des Israéliens. Je dois parler au nom 
de l'Église. Et la voix de l'Église a pour seul critère l'Évangile de 
Jésus-Christ. C'est de là qu'il faut partir et c'est toujours là qu'il faut 
arriver.  (Vaticanews ; l’entretien complet est à retrouver sur livret) 
 

1.      De toi, Seigneur, nous attendons la vie, 
Que ma bouche chante ta louange. 
Tu es pour nous un rempart, un appui, 
Que ma bouche chante ta louange. 
La joie du cœur vient de toi ô Seigneur, 
Que ma bouche chante ta louange. 
Notre confiance est dans ton nom très saint ! 
Que ma bouche chante ta louange. 

 
R/ Sois loué Seigneur, pour ta grandeur, 
Sois loué pour tous tes bienfaits. 
Gloire à toi Seigneur, tu es vainqueur, 
Ton amour inonde nos cœurs. 
Que ma bouche chante ta louange. 

 2.      Seigneur, tu as éclairé notre nuit, 
Que ma bouche chante ta louange. 
Tu es lumière et clarté sur nos pas, 
Que ma bouche chante ta louange. 
Tu affermis nos mains pour le combat, 
Que ma bouche chante ta louange. 
Seigneur tu nous fortifies dans la foi ! 
Que ma bouche chante ta louange. 

3.      Tu viens sauver tes enfants égarés, 
Que ma bouche chante ta louange. 
Qui dans leur cœur espèrent en ton amour, 
Que ma bouche chante ta louange. 
Dans leur angoisse, ils ont crié vers toi, 
Que ma bouche chante ta louange. 



Seigneur tu entends le son de leur voix ! 
Que ma bouche chante ta louange. 

 

1-3 Tu pardonnes sans compter                             + intentions 

Dieu plus grand que notre cœur, 

Apprends-nous à pardonner, prends pitié de nous Seigneur ! 
 

2 Tu nous sauves du péché  

toi le Christ recréateur, 

Apprends-nous à pardonner, prends pitié de nous Seigneur ! 

 

 

Gloire à Dieu au plus haut des cieux ! /             

Et paix sur la terre aux hommes qu’il aime !//  

Nous te louons nous te bénissons, nous t’adorons ! /  
Nous te glorifions, nous te rendons grâce pour ton 
immense gloire !//                       

Seigneur Dieu, Roi du ciel, Dieu le Père tout-puissant !/  

Seigneur, Fils unique, Jésus Christ !//                                              

Seigneur Dieu, Agneau de Dieu, le Fils du Père !/  
Toi qui enlèves les péchés du monde, prends pitié de nous 
!//  

Toi qui enlèves les péchés du monde, reçois notre prière ! /  

Toi qui es assis à la droite du Père, prends pitié de nous !//  

Car toi seul es saint !/ Toi seul es Seigneur !//  

Toi seul es le Très-Haut : Jésus Christ, avec le Saint- 

Esprit !/                                                                

Dans la gloire de Dieu le Père, amen !  

   

Ps 89  R/ Rassasie-nous de ton amour, Seigneur : 
nous serons dans la joie. 

Apprends-nous la vraie mesure de nos jours : 
que nos cœurs pénètrent la sagesse. 
Reviens, Seigneur, pourquoi tarder ? 
Ravise-toi par égard pour tes serviteurs. 



Rassasie-nous de ton amour au matin, 
que nous passions nos jours dans la joie et les chants. 
Rends-nous en joies tes jours de châtiment 
et les années où nous connaissions le malheur. 

Fais connaître ton œuvre à tes serviteurs 
     et ta splendeur à leurs fils. 
Que vienne sur nous la douceur du Seigneur notre Dieu ! 
Consolide pour nous l’ouvrage de nos mains ; 
oui, consolide l’ouvrage de nos mains. 

                     Alléluia !                             Mc 10, 17-30 
 

PU : Jésus, ma joie mon espérance et ma vie,  

ma joie mon espérance et ma vie !  

  

Saint, Saint, Saint le Seigneur Dieu de l’univers !  

1. Le ciel et la terre sont remplis de ta gloire, 
Hosanna au plus haut des cieux ! (bis) 

2. Béni soit celui qui vient au Nom du Seigneur, 
Hosanna au plus haut des cieux ! (bis) 
 

 

Anamnèse :    Il est grand le mystère de la foi !                              

Nous annonçons ta mort, Seigneur Jésus,                                 

nous proclamons ta résurrection,                                                               

nous attendons ta venue dans la gloire ! 

 

Agneau de Dieu qui enlèves les péchés du monde,  

prends pitié de nous ! (bis)  

Agneau de Dieu qui enlèves les péchés du monde,  
donne-nous la paix.   

 

 

 



R/ Vous recevez entre vos mains le Corps du Christ. 
Recevez en vous le Dieu qui vous sauve ! 

1 - Le pain que nous mangeons n'est plus du pain, 
le vin que nous buvons, n'est plus du vin. 
C'est vraiment la chair et le sang du Christ ressuscité 
qui nous aime jusqu'à vouloir se faire nourriture. R/ 

2 - Le Dieu que nous recevons n'est pas lointain, 
le Dieu que nous recevons n'est pas impitoyable. 
C'est un Dieu d'amour, de tendresse et de pitié 
qui est proche jusqu'à vouloir demeurer en nous. R/ 

3 - Je suis le pain de vie, 
vos pères ont mangé la manne et sont morts. 
Ce pain, est le pain qui descend du ciel 
pour qu'on mange et ne meure pas. R/ 

4 - Je suis le pain vivant descendu du ciel 
qui mangera de ce pain vivra à jamais. 
Et même le pain que je donnerai c'est ma chair 
pour la vie du monde. R/ 

5 - Celui qui mange ma chair et boit mon sang 
demeure en moi et moi en lui. 
De même que je vis par le Père qui m'a envoyé, 
de même celui qui me mange, vivra de moi. R/ 

 

 

R. Dieu de l’univers, Dieu saint ! 
Du haut des cieux, 
Regarde et vois ton peuple. 
Jamais plus nous n’irons loin de toi, 
Fais-nous vivre 
Pour te chanter sans fin ! 

1. Nous étions dans la nuit, 
Aveugles et asservis, 
Ta main nous libère. 
En prenant nos fardeaux, 
Par la croix de ton Fils, 
Tu nous as sauvés. 



2. Seigneur, Dieu d’Abraham, 
Tu te révèles à nous. 
Tu crées une alliance, 
Tu nous donnes la vie, 
Promesse du salut 
Dans le Christ Jésus ! 

 

Accueil paroissial mercredis 9h-11h30, 111 rue N. Blanc, Faverges, 
0450445209 quêtes pour la paroisse.   

 
 

Samedi 12 octobre, 18h Faverges : Hélène Goret ; Bernadette Avettand-
Fenoël ; Jeannette Falcy et parents défunts ; Marcel Duret ; François 
Chatelain-Cadet ; André Bachmann ; Joseph Maly ; P. Jean Orliaguet. 
 

Dimanche 13 octobre, 10h Doussard : Denise, Julien, Jean-Paul 
Blampey ; Alain Lanvernier ; Roland Dubassat et défunts de sa famille ; 
Lucien et Madeleine Chappelet et leurs parents défunts ; Alexandre 
Augier ; Jeanne Jouvet. 
 

Mercredi 16 octobre, 9h, Faverges : P. Philippe Bedin 
 

Vendredi 18 octobre, 10h, Faverges : familles Perissin Fabert et 
Blanchet Nicoud 
 

 Vente de tickets choucroute à l’accueil paroissial le mercredi de 9h à 11h30 

 
Parcours : que connaissez-vous de l'islam ? Un ensemble de 

conférences-débats pour rencontrer, comprendre, aimer nos concitoyens 

musulmans, du 06/11/2024 à 20h15 au 11/06/2025 à 22h15 à l’Abri du 

pèlerin, esplanade de la Visitation, Annecy  fxshuard@free.fr                                                    

 

Pause maman 
le 15/10/2024 de 09h00 à 16h00 

Monastère de la Visitation - Annecy 
Au programme : Accueil, messe, enseignements, confessions, adoration, 

repos-silence, partage, exercices spirituels, écoute. 
D'autres dates sont planifiées : Mercredi 4 décembre 2024 – samedi 1er 

février 2025 – jeudi 3 avril 2025 – vendredi 16 mai 2025 
Inscriptions et renseignements : pausemaman74@gmail.com 

 

mailto:fxshuard@free.fr
http://pausemaman74@gmail.com


Partage biblique œcuménique 
Chaque 3e vendredi du mois à 18h30, catholiques et protestants se 
retrouvent pour un temps de lectio divina sur un texte de la Bible. 

au Temple d'Annecy, rue de la Poste 
Voici les dates pour l'année 2024-2025 : 

vendredi 18 octobre - 15 novembre - 20 décembre - 17 janvier 2025 - 21 
février - 21 mars - 18 avril - 16 mai - 20 juin 

au Temple d'Annecy, rue de la Poste 

 

Les perturbateurs endocriniens : tout ce qu’on ne vous dit 

pas - Le grand désordre hormonal, Corinne Lalo, Cherche Midi 

Pour tout savoir sur les perturbateurs 

endocriniens : produits cosmétiques et 

ménagers, médicaments, alimentation, 

pesticides, eau, air, ou encore ustensiles de 

cuisine ; les perturbateurs endocriniens 

sont partout et dérèglent le fonctionnement 

de notre corps. Leurs méfaits sont d'autant 

plus inquiétants qu'ils sont observés sur 

plusieurs générations et les maladies 

associées à ces substances, comme les 

cancers, progressent de façon alarmante.  

Et les effets de cette pollution générale 

s'observent aussi chez les animaux. Dans 

cette nouvelle édition, Corinne Lalo nous 

alerte sur des dangers bien réels : les résidus de médicaments et de 

contraceptifs hormonaux que l'on retrouve trop souvent dans l'eau 

du robinet, les PFAS ou " polluants éternels " et leurs effets néfastes 

sur la santé, la présence croissante des micro-plastiques dans le 

sang des êtres vivants, l'infertilité grandissante engendrée par ces 

dérèglements, la médicalisation hormonale des adolescents en lien 

avec les questions sur le genre et ses effets secondaires non 

négligeables. S'appuyant sur de nombreux articles scientifiques et à 

l'aide de dessins explicatifs, Corinne Lalo décrypte le phénomène de 

l'empoisonnement chimique de nos cellules et donne des conseils 

pour s'en protéger. 


